

# Hasta mayo de 1944 no se terminará la Carretera Panamericana en Costa Rica

**THOMAS H. McDONALD**  
hizo hoy esta importante declaración

Factores adversos han hecho postergar a terminación de la ruta en los países centro-americanos

WASHINGTON, 6.—UP.— La fecha para la terminación de la ruta provisional de la carretera panamericana en Centro América ha sido diferida hasta mayo de 1944. El señor Thomas H. Mac Donald, comisionado de la administración de carreteras de los Estados Unidos, explicó que esto se debe a varios factores adversos que hacen imposible llevar a cabo el trabajo necesario de acuerdo con los planes hechos de antemano

# Lucha cuerpo a cuerpo en el Kubán

En una de las más espantosas carnicerías humanas, se ha convertido la lucha en el Kubán

Las fuerzas rumanò-germanas se hallan envueltas por la presión de los ejércitos rusos en ese sector

ESTOCOLMO, 6.—UP.— El correspondiente en Berlín de la agencia telegráfica sueca anuncia que des (Pasa a la Pág. CINCO)

# DECLARARÁ BOLIVIA LA GUERRA HOY O MAÑANA AL EJE

TAMBIEN HA INICIADO GESTIONES PARA SIMULTANEAMENTE LO HAGAN VENEZUELA, PERU, ECUADOR Y COLOMBIA

Hoy llega a La Paz el Vice Presidente Wallace

NUEVA YORK, 6.—UP.— La prensa publica la noticia de que Bolivia piensa declarar la guerra al eje. El New York Times dice: "El consejo boliviano pide la guerra al Eje. El vicepresidente Wallace llega a La Paz en momentos en que el consejo presenta su moción al congreso; probablemente habrá sesión extraordinaria. Una gran muchedumbre recibe al visitante". El Herald Tribune: "Bolivia recibe a Wallace pidiendo la guerra al Eje. El consejo de defensa pide el decreto a Peñaranda". El Daily News dice que Bolivia recibió a Wallace pidiendo la guerra.

Rio de Janeiro, 6. UP.— Bolivia inició la semana pasada un movimiento con el fin de que los países bolivarianos, Bolivia, Colombia, Perú, Ecuador y Venezuela, declaren la guerra contra los países del eje en conjunto.

## MIGUEL HINOJOSA FLORES EN COSTA RICA

ES DIRECTOR GENERAL DE REVISTA ROTARIA DE CHICAGO

Uno de los más significados y conocidos publicistas de América es el señor Hinojosa Flores

A las 10 de la mañana de hoy llegó al país, procedente de Sur América, el notable publicista Miguel Hinojosa Flores, director de

Revista Rotaria de Chicago y una de las mentalidades más robustas de nuestro continente por cuyo acercamiento ha venido librando notables campañas desde hace muchos años.

El señor Hinojosa Flores permanecerá varios días en esta capital y mañana será recibido oficialmente por el Club Rotario Costa Rica.

LA RAZON saluda al inteligente colega y deséale muy grata permanencia en nuestra tierra, donde el ideal rotario tiene sitio preferente.

## AYUDA IRRESTRICTA A LA INDUSTRIA PESQUERA PROMETIO HOY EL SR. PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

Esta mañana el empresario señor Verdas estuvo por espacio de una hora conferenciando con el jefe del Estado sobre ese particular

### A 70 Y 35 CENTIMOS LA LIBRA DE PESCADO SE

Esta mañana tuvo lugar en la Casa Presidencial una larga entrevista entre el señor Presidente de la República y el empresario don Moisés Cerdas, acerca de la industria pesquera y la colocación de pescado en los mercados de esta capital. El señor Cerdas hizo una larga exposición al jefe del Estado en torno a la industria pesquera y a las posibilidades de poner a la venta en esta capital a los precios de 35

y 70 céntimos libra de segunda y primera calidad respectivamente, si se llegara al establecimiento, por ejemplo de puestos de venta.

El señor Presidente prometió interesarse por esto y dará su apoyo irrestricto a la naciente industria. Dice el señor Cerdas que ocho días después de instaladas los puestos de venta, él podrá abastecer el mercado josefino de magnificas calidades de pescado.

LONDRES, 6.—UP.— Una flotilla de guardacostas ingleses sorprendió un convoy enemigo en las costas de Túnez y hundió uno de los tres transportes que lo integraba. El almirantazgo dice que fué tal la sorpresa del enemigo que los barcos de guerra que escoltaban el convoy abrieron fuego uno contra otro.

## VICTORIA AVAL ALIADA EN EL MEDITERRANEO

TRES GRANDES TRANSPORTES DEL EJE FUERON HUNDIDOS FRETE A LAS COSTAS DE AFRICA

LONDRES, 6.—UP.— Una flotilla de guardacostas ingleses sorprendió un convoy enemigo en las costas de Túnez y hundió uno de los tres transportes que lo integraba. El almirantazgo dice que fué tal la sorpresa del enemigo que los barcos de guerra que escoltaban el convoy abrieron fuego uno contra otro.

# FIJARASE PRECIO HOY AL PRECIO DEL GANADO Y DE LA CARNE

La Junta General de Abastos resuelve abordar este problema en su sesión de esta noche

## EL PROBLEMA HA SIDO ESTUDIADO EN SUS MULTIPLES ASPECTOS

En la sesión que esta noche celebrará la Junta General de Abastos se fijará el precio del ganado en pie y de la carne. El problema es muy complicado. Concurrerán a tornarlo complejo numerosos aspectos, ya que la industria ganadera está conectada con muchas otras industrias: jabonerías (sebo), zapaterías (cueros), etc.

Sin embargo, la Junta General de Abastos quiere fijar estos precios en resguardo de los intereses del consumidor, sin afectar, desde luego, los de los productores. Informaremos.

# No fué sino hasta ayer que renunció D. Arturo Fernández Ardón



Don ARTURO FERNANDEZ

SE ANUNCIA SU REGRESO A ESTA REPUBLICA DENTRO DE BREVES DIAS

Desde hace una semana se citaba el nombre de quien lo sustituye en aquel consulado: el doctor don Roberto Quezada

No fué sino hasta ayer que don Arturo Fernández Ardón, cónsul de Costa Rica en California, presentó la renuncia irrevocable de su (Pasa a la Pág. CINCO)

# La Razon

DIARIO ILUSTRADO DE LA TARDE

San José, C. R. Martes 6 de Abril de 1943 — N° 726

Servicio Cablegráfico de la UNITED PRESS

# COMPLOT PETAIN

El periódico clandestino "Liberation" en su edición de la Francia Ocupada dió a conocer en un sesudo estudio, la trayectoria del mariscal como la mayor fuerte regresiva de Francia

CUATRO ETAPAS VIVIO FRANCIA DESDE LA CAIDA DE LAVAL EN 1936 HASTA LLEGAR A CONVERTIRSE, POR OBRA Y GRACIA DE PETAIN, EN VASALLA DE ALEMANIA

Pétain se apresuró a capitular, entregando Francia a Hitler para realizar al fin su sueño y dar a su amiga Charles Maurras la "Divina Sorpresa" de la revolución nacional

Una sensacional crónica exclusiva de LA RAZON sobre el más debatido aspecto de la vida francesa de los últimos años

El periódico clandestino "Liberation", en su edición de la zona ocupada, en los números 110, del 8 de enero, 111 del 15 de enero y 113, del 29 de enero, publicó un (Pasa a la Pág. SIETE)



PETAINE

## PARTIO EL MINISTRO GONZALEZ DUBON

VA DIRECTAMENTE A MEXICO DONDE SE HARA CARGO DEL MINISTERIO DIPLOMATICO DE NICARAGUA EN ESE PAIS

El señor Presidente de la República y el señor Secretario de Relaciones Exteriores estuvieron a despedirlo

Esta mañana, en el avión ordinario de la PAA, partió hacia México el Excmo. señor Ministro de Nicaragua en esa nación, doctor don Roberto González Dubón en compañía de su gentil señora esposa y de su estimable familia. El señor González permaneció por largo tiempo al frente del mi-

nisterio nicaragiense en esta capital, habiéndose conquistado la simpatía unánime de la sociedad costarricense que esta mañana en una manifestación hermosa, estuvo en el aeropuerto a despedirlo. Presidió el acto de despedida el señor Presidente de la República. (Pasa a la Pág. OCHO)

# LA ACCION CATOLICA EN COSTA RICA ES CATOLICA, PERO AYUNA DE ACCION

Alguna porción del feligresado costarricense, por su asistencia dominical y matinal a los templos capitalinos, dióse cuenta que existía un socialismo cristiano cuando oyó, de labios del párroco, la lectura a trozos de las encíclicas.

Otra porción, todavía más pequeña del feligresado y también por razones muy circunstanciales, se impuso de que en Costa Rica existía una Acción Católica.

Al mismo tiempo, o poco después, todo el país, moros y cristianos, y en todas las formas posibles de publicidad, supo (jubilosamente las mayorías) que las Garantías Sociales eran ya ley de la república y ley de la república era también el derecho al sindicalismo.

La mayoría, naturalmente, poco dada a los reportajes presidenciales, ignoró que las Garantías Sociales fueron inspiradas precisamente en el socialismo cristiano. La nación si conocía, en cambio, la propaganda metódica, tenaz y constante del comunismo como a favor de las Garantías Sociales; y naturalmente hubo de considerarlas como un triunfo, magistral del comunismo.

El feligresado supo también y sin que de esto tomara buena nota la iglesia, que tanto garantías como sindicatos no enían ni nada con partidos políticos ni con ideats religiosas; y esto lo supo también por boca del comunismo.

En la serena gravedad de los templos se oye de cuando en vez la voz del párroco, en el púlpito discurre someramente sobre el propósito de la iglesia de intervenir, de mediar, en el conflicto entre obreros y patronos. De sus intenciones buenas pero que no dicen nada, porque no disciernen nada; porque no analizan

**LOS OBREROS Y CAMPESINOS CATOLICOS A CUYOS HOGARES TOCARON YA LAS FURIAS DESATAAS POR LA ESPECULACION ACTUAL, POR EL PAN RAQUITICO Y LA MISERIA MISMA, A QUIENES VUELVEN LOS OJOS?**

**¿Será al clérigo que los amonesta los domingos contra los comunistas y le hablan en cambio de un socialismo que pareciera ignorar tanto como ellos; o del mérito de la paciencia y del sacrificio como si en cada uno de ellos viviera un San Francisco de Asis?**

Mientras no se imprima verdadera "acción" a la Acción Católica, y siga existiendo como una expresión nominal, las gentes se irán sin duda alguna contra lo que quisiera ese organismo evitar: que se vayan de bruce al Comunismo.—Un interesante comentario del Comité de prensa de la A C C de mediar importancia social en estos momentos . . . . .

nada. Las intenciones de la iglesia que, al decir de párroco más parecieran inclinadas a pedir al patrono una limosna insignificante para que no merme mucho sus ganancias inmorales, en favor de sus explotados, que a estaurir principios sociales, firmes y per severantes, que legislen las relaciones entre trabajo y capital, no como una limosna, como una dádiva, como un desprendimiento humanitario de este para aquel, sino como derechos inalienables hijos legítimos de la equidad y de la justicia.

El feligrés, familiarizado ya con los principios elementales que son materia gris y nervio de la moderna legislación social que ha de encausar la vida de los hombres, sale del templo con la sensación de haber cumplido con un deber tradicional, pero sin que las palabras del párroco le hayan hecho meditar en la función social de la iglesia.

En honor a la verdad no es esto por culpa de la Iglesia como que el socialismo cristiano, como cristiano que es, es magnífico en sus principios y puede resolver, mejor que ninguno otro, los conflictos que amenazan la estabilidad de la civilización.

La razón es otra y ya se dijo en artículo anterior: los seglares, por mucha que sea su cultura, su abnegación, su buena voluntad, no pueden afrontar estos proble

mas, porque estos problemas solo se conocen en todos sus matices, en toda su intrincada arboledura, conviviendo con los que exigen y con los que niegan, y formando parte si se quiere, integrante, de todos esos sedientos de usticias.

Quizás a esta razón, que el elvado criterio del Vaticano no puede ignorar, se deba la organización del feligresado en acciones católicas, como que el feligresado culto, activo y práctico si uede, y con éxito, afrontar estos problemas.

Más la Acción Católica existe en Costa Rica, pero existe como existen tantas cosas buenas en nuestro terruño: existen nominalmente.

No es que ignore que existe un organismo con sus correspondientes ramificaciones que da en llamarse Acción Católica; ni que en este centro digan "presente" algunos feligrés con nombres en la directiva, buenas personas mejores devotos, sumisos y puntuales. No.

Es que esta organización, cuyas actividades controla y dirige con absolutismo el seglar, no responde bajo ningún concepto a su naturaleza, como que el feligrés viene a ser en ella una especie de monaguillo que sigue a las juntillas el ritual seglar.

Es porque, en esta asociación (que no lo es) no hace acto de

presencia ningún elemento, dentro del feligresado, con verdad deros dotes de organizador, con nervio de luchador y sobre todo: versado y práctico en asuntos sociales, que pueda hacer frente, con éxito, a la organización formidable del comunismo. Y no existe este feligrés por dos razones dichas sean sin ambages: por que este legirés no puede aceptar la tutela incondicional del seglar y porque el seglar costarricense siente un místico terror por esta clase de feligrés que puedan acusar una personalidad vigorosa

dentro del feligresado. La Acción Católica, es católica pero ayuna de acción.

Los obreros y los campesinos católicos a cuyos hogares tocaron ya las furias desatadas por la especulación actual, por el pan raquitico y por la miseria misma, a quien vuelven los ojos? Al clérigo que los amonesta todos los domingos contra los comunistas y le hablan a cambio de un socialismo que pareciera ignorar tanto como ellos; o del mérito de la paciencia y del sacrificio como si en cada uno de ellos viviera un Francisco de Asis? A quien? A las acciones católicas que no asoman lanzas por ningún lugar en este torneo diabólico de los conflictos sociales?

O al comunismo que garantiza respeto a sus inquietudes religiosas e interés absoluto, valiente y práctico, fuerte y organizado, en la resolución de sus problemas vitales?

Comité de prensa del C. C. C.

## La Hora de la Niña Pochita



"RADIO AMERICA LATINA" Y "RADIO LA TRIBUNA"

LA HORA DE LA NIÑA POCHITA

En su frecuencia oficial de 690 kilociclos onda larga.

LA EMISORA DE LAS GRANDES NOVEDADES

Todos los días de 11 y media a 12 y media

LA ESCUELITA DE LA NIÑA POCHITA

Siempre educativa, ueeva, alegre y moral. — Números cómicos y muy originales por "LOS BOBOS DE LA RADIO"

Complaciendo las reiteradas solicitudes de estimables familias de San José, Cartago, Heredia, Alajuela y otras partes, los Lunes, Miércoles y Viernes, el programa que se venia ofreciendo por una cortesía de los "Laboratorios Industriales Farmacéuticos Otón Jiménez" de 6 a 7, se seguirá radiando de 5½ a 6½ p. m.

## Después de la Batalla



Lo que queda de cañón un italiano de 77 mm, destruido por un tanque norteamericano durante un violento y fulmineo ataque a una de las posiciones del Eje en el frente tunecino.

**INCENDIADA Y DESTRUIDA UNA TORPEDERA ALEMANA**  
LONDRES, 5 UP— Se anuncia oficialmente que anoche fuerzas ligeras de la defensa de costa enfrentáronse, a corta distancia a cuatro lanchas torpederas del enemigo, uno de estas fué incendiada

y se fué a pique. Doce de sus tripulantes fueron recogidos y otros prisioneros de guerra. Todas las navés británicas regresaron salvo a su base. Nuestras bajas son cuatro marineros heridos y otros parientes cercanos fueron heridos.

## LA PARADOJA DE NUESTRA AMERICA

Las últimas noticias de estos días nos traen la nueva de la próxima celebración en Bermuda, de un congreso pro-refugiados políticos, en que también se harán oír los centroamericanos.

La existencia de refugiados políticos provenientes de otras latitudes tiene su explicación. Las ambiciones del nazi o de otros regímenes que son satélites suyos han expulsado a millones de seres de sus propios hogares y hoy sin destino fijo, han tomado la ruta hacia un Continente que les brinda una libertad que creyeron perdida. América es, pues, la esperanza de los pueblos oprimidos.

Lo que no tiene justificación es que en América, que es tierra de refugio y de paz para los pueblos avasallados de Europa, hombres de su suelo, nacidos bajo el sol de sus trópicos, tengan que abandonar igual que sus compañeros expulsados por el nazismo, sus hogares, sus haberes y el tibio afecto de sus familias para buscar tranquilidad y refugio seguro en otros países. Es una afrenta que existe tal estado de cosas para un Continente que en forma viril, con los Estados Unidos a la cabeza, se ha alzado en armas contra el despojo y la tiranía totalitaria, el mantener en su seno sistemas de opresión

iguales a los que unánimemente se podía. Quizá circunstancias especiales hayan impedido a los dirigentes de las fuerzas del progreso que pregonan una era de dignidad y de justicia para la post guerra, considerar semejante estado de paradoja. Pero ya parece que esto se hace. América, para bien de la humanidad, debe combatir no sólo al totalitarismo que es negación de la personalidad, sino a las tiranías que viven en su seno y que constituyen, porque los hechos tienen mayor fuerza que las palabras, una prédica en contra de la Democracia que este hemisferio sin excepción alguna, tiene que vivir prácticamente y no en la letra muerta de muchas constituciones hoy día bajo los pies de los tiranos que se autotitulan demócratas.

J. P. LOPEZ S.

5/4/43.

## DEANNA DURBIN CANTA ESTA NOCHE EN LA "VOZ DE LA VICTORIA"

Encabezado por Bing Crosby, Deanna Durbin, Xavier Cugat, Gladys Swarthout y Nelson Eddy, las figuras más destacadas del cine, el radio, el teatro y el concierto de los Estados Unidos están organizando una serie de transmisiones radiotelefonías para demostrarle al público latinoamericano lo mucho que aprecian el favor que se les dispensa entre nosotros.

Se trata, pues, ni más ni menos que de un saludo musical que nos dedican tan renombrados "astros"; y de ahí que para estos programas se haya escogido el título de "Saludos, amigos!" que es el mismo de la película que hiciera el genial Walt Disney a raíz de su gira por la América Latina y que con tanto entusiasmo está siendo recibida en los Estados Unidos.

La primera de estas transmisiones se escuchará mañana domingo a las 10 de la noche por

T. I. P. G. La Voz de la Victoria en 625 Kcs. y a las 5.30 de la tarde todos los días por T. I. N. B. C. La Voz de la Democracia en 1070 Kilociclos en las estaciones.

Esta iniciativa, que tanto nos honra por lo afectuosa y desinteresada, resulta tanto más importante cuanto, además, de los artistas ya mencionados, intervendrán en los programas figuras tan renombradas como Kay Kyser, Yehudi Menuhin, Irving Berlin, Kate Smith, Barry Wood, Conrad Thibault, Rudy Vallee, etc. y las amenizarán las bandas del Cuerpo de Aviación, el Ejército y la Armada de los Estados Unidos, lo mismo que las orquestas de Glenn Gray, Mark Warnow, el Dr. Frank Black y Don Vorhees. Cada transmisión tendrá 30 minutos de duración. Escúchelos!

### ABUNDANCIA DE VIVERES PARA LA POST GUERRA

WASHINGTON, 6.—UP. — (Por Harry Wilson Sharpe) — Los funcionarios encargados de efectuar los preparativos para la conferencia inter nacional sobre alimentación, dicen que se tiene el propósito de proporcionar al mundo abundancia de víveres, aunque tal vez resulte conveniente establecer una estricta realización en el caso de algunos artículos de primera necesidad que han saturado los mercados mundiales en recientes años. Dice que quienes apoyan la conferencia tienen el deseo de resolver el problema de los excedentes mundiales, mediante la fiscalización de la producción de ciertos artículos y que de buena gana buscarían la expansión de la producción, si tal cosa fuese factible. Expresase que en realidad la solución del problema de los excedentes probablemente se encuentre mediante los siguientes procedimientos: Uno: la eliminación de las barreras comerciales; Dos: la estimulación de nuevo poder adquisitivo mediante el aumento del nivel de vida de ciertos países o entre los consumidores; y Tres: la inspiración de nuevos gustos por la propaganda u otros medios. Declárase que podría encontrarse conveniente en el caso de algunos de los más grandes excedentes, convenir en la estabilización de la producción de los respectivos artículos si no existieran perspectivas alentadoras para el aumento de la misma, pero se agrega que se espera evitar una reducción muy grande de la producción. Se dice asimismo que posiblemente se lograrán muy buenos resultados mediante la diversificación, lo cual acrecentaría tanto el volumen como la variedad de los alimentos. Dicen los aludidos funcionarios que probablemente se deliberará acerca de varios alimentos básicos además de considerar los problemas relativos a aquellos de los que habitualmente existen grandes excedentes y a este respecto citan la manteca, los quesos, el tabaco, las frutas, las hortalizas y los aceites. Agregan que es inevitable que la conferencia trate cuestiones relativas a las fibras como las lana y el algodón, puesto que su producción se halla muy frecuentemente relacionada con la de otros productos de la tierra. Manifiestan también que con seguridad se plantearán en la conferencia cuestiones relativas a los problemas de los aranceles y las barreras comerciales y tal vez hasta a los de la estabilización internacional de las monedas, pues ellos están íntimamente relacionados con la fiscalización de los mercados y de la producción.

POR SEGUNDA VEZ FUE ATACADO NAPOLES  
NUEVA YORK, 6. UP. — Los últimos despachos recibidos por la United Press indican que los bombarderos aliados atacaron por segunda vez el importante puerto de Nápoles. En el Pacífico sudoccidental los aviadores del general MacArthur bombardearon las

bases japonesas en las Salomon. En el frente ruso las fuerzas del ejército soviético avanzan en el frente de Leningrado al sur del lago Ilmen. En Túnez los aliados continúan avanzando.

# LICORES NACIONALES

## GUIA PARA LOS COMPRADORES

### LICORES DE CATEGORIA PARA SERVIR EN LAS GRANDES OCASIONES

Ron Viejo especial de 10 Años — Coñac de 7 años, Anís Imperial.

### LICORES ESPECIALES PARA HIGH BALLS

Ron Viejo Especial o Whisky Corona.

### LICORES ESPECIALES PARA COCTELES

Ron Cañero — Ginebra Fina — Vermouth Nacional, Coctel Dulce o Seco, Marrasquino, Curazao.

### LICORES PARA ENTONAR Y REANIMAR

Coñac Superior y Ginebra Extra Fina.

### LICORES COMO PLUS CAFE O PARA SEÑORAS

Cherry Brandy — Crema de Menta — Crema de Nance, Coctel Dulce.

### APERITIVOS

Vermouth Nacional, Amargo Angostura, Marañón Quinado.

### VINOS PARA LA MESA O PARA SERVIR CON GALLETAS Y GOLOSINAS

Vino de Mora, Vino de Naranja, Vino de Marañón, Vino de Piña.

### LICORES ESPECIALES DE COSTA RICA

(PARA LOS QUE DESEEN SABOREAR ALGO TIPICO):

Crema de Nance, Vino de Piña, Crema de Durazno, Ron Viejo Especial.

Sirva siempre los licores bien fríos y con trocitos de hielo. Tenga copas de boca ancha, también copas altas, delgadas y vasitos. Use una buena calidad de Agua Mineral para la preparación de los High Balls. Sirva boquititas de queso, que hacen saber mejor a los licores.

# Fábrica Nacional de Licores

# 300.000, monto de la obligación que pesa sobre los bienes de totalitarios

UNA UNICA PROPIEDAD ES LA AFECTADA POR GRAVAMENES Y ESTA ES LA HACIENDA "LA CAJA"

En cuanto a las demás propiedades que se están sacando a remate, ninguna está gravada Así lo informa la Junta de Custodia de los bienes de totalitarios

En nuestra edición anterior llevamos a conocimiento de nuestros lectores la noticia de que sobre algunas de las propiedades de subditos de Alemania que serán sacadas a remate, de acuerdo con el decreto de expropiación expedida por el poder ejecutivo, pesan inexplicables obligaciones sospechosas de haberse fingido a última hora para sabotear el control de la Junta de Custodia.

Para averiguar la verdad sobre aquella noticia, en las oficinas de la Junta de Custodia se nos dieron ayer, con toda diligencia y a nuestra petición, los siguientes datos exactos:

De las propiedades que están sacadas a remate, solamente sobre la hacienda "La Caja" de los señores Hubbe pesa una obligación total de 300 mil colones. Esta o-

bligación se descompone así: hipoteca en poder del Banco Anglo Costarricense por la suma de 200 mil colones; pagará en poder de la misma institución bancaria, suscrito por los señores Hubbe con garantía de su hacienda "La Caja" por la suma de cuarenta mil colones. Y a la propia Junta de Custodia, los propietarios de "La Caja" le adeudan la suma de 60 mil colones por adelantos que se les han hecho a fin de poder levantar la actual cosecha, que de otra manera se hubiese perdido totalmente, por tener los señores Hubbe cerrados todos los créditos. Así, pues, solo sobre "La Caja" pesan obligaciones, que en total ascienden a 300 mil colones, no a un millón, como se informó erradamente.

ENTENDIMIENTO ENTRE DE GAULLE Y GIRAUD BLSCA. EISENHOWER

LONDRES, 6 UP. — En esferas autorizadas se declara que los motivos que han decidido al general Eisenhower a convencer a De Gaulle de la postergación de su salida a Africa, son muy bien comprendidas aquí, se dice que

aprecia el hecho de que el general Eisenhower haya considerado aconsejable que se prepare más completamente el terreno para llegar a un acuerdo a fin de que las negociaciones no se prolonguen excesivamente cuando De Gaulle llegue a Africa especialmente en vista de la actividad militar existente en el frente de Túnez.

RETIRANSE HACIA LA COSTA LOS AFRIKA CORPS

CUARTEL GENERAL ALIADO EN ARGELIA, 6. UP. Se anunció que el Afrika Corps se ha retirado hacia el norte, por la carretera de la costa, en tanto que las fuerzas norteamericanas siguen aproximándose al octavo ejército británico, para establecer contacto con él. Mientras se uliman los preparativos para una doble ofensiva aliada en el Norte y el sur de Túnez, la aviación en su recia ofensiva sigue asestando formidables golpes contra el eje, tanto en Túnez como en el Mediterráneo. Informaciones de fuente neutral dicen que es inminente una ofensiva aliada de gran envergadura en Túnez y otras noticias expresan que un gran número de trasportes ha llegado con lastre a Túnez, al parecer para comenzar a evacuar al Afrika Korps. Las tropas norteamericanas al mando del general George Patton, penetraron en el paso del Bir Mahoret, al este del Gueftar, en una operación destinada a establecer enlace con el octavo ejército, que se encuentra ahora a unos 50 o 60 kilómetros al sur este de las fuerzas norteamericanas. El octavo ejército está al parecer aprestándose para el asalto decisivo contra el Afrika Korps.

HONDURA PARTICIPARA EN LA CONFERENCIA ECONOMICA DE WASHINGTON

TEGUCIGALPA, 6.—(A LA RAZON).—El gobierno de Honduras ha sido invitado por el de los Estados Unidos para que se haga presente en la conferencia que 38 naciones que defienden la causa Ali-

da, celebrarán próximamente en Washington para tratar de la producción de alimentos mediante cultivos de tierra.

FERNANDO ZEPEDA, La Epoca.



LUTO NACIONAL HOY EN FRANCIA

LONDRES, 6. UP. — Radio Paris hizo saber que llegarán ahora a más de 50 y 80 el número de víctimas ocasionado por el ataque aéreo del domingo contra Prís. Un decreto del gobierno de Vichy establece que hoy será día de luto nacional por el suceso que estará a cargo del estado de los parisienses muertos en el bombardeo y los lugares de entretenimiento estarán cerrados y no se podrá realizar reuniones al aire libre.

ATACARA SIN RESERVAS LA ESCUADRA DEL BRASIL

RIO DE JANEIRO, 6. UP. — El almirante Durval Oliveira Teixeira, comandante en jefe de la escuadra brasileña declaró que la marina del Brasil tiene órdenes de atacar cualquier submarino enemigo que trate de interceptar los convoyes aliados en el Atlántico y agregó que hasta la fecha ha cumplido su misión. También dijo: "Nuestros barcos

han atacado varios submarinos enemigos y a pesar que el éxito que obtienen no siempre es reconocido la marina del Brasil está cumpliendo su misión de ayudar la causa aliada.

COMUNICADO ALEMÁN

NUEVA YORK, 6. UP. — El comunicado alemán dado a conocer por Radio Berlin informa que en el frente tunecino hubo acciones locales en el sector sur del frente, las fuerzas del eje tomaron una importante posición. Radio Berlin informó acerca de los ataques aéreos contra los territorios ocupados de occidente que fueron derribados 19 aviones enemigos, agregó que las escuelas de Amberes causaron a muerte 180 niños.

ATAQUE FINAL AL NORTE DE TUNEZ

CUARTEL GENERAL ALIADO, AFRICA DEL NORTE, 6. UP. — La reanudación de las actividades en el sur de Túnez indica que las fuerzas del octavo ejército británico se hallan listas para iniciar el ataque final hacia el norte. Los observadores revelan que el general Montgomery ha estado concentrando y reagrupando sus fuerzas al mismo tiempo que las patrullas avanzadas determinaban la verdadera potencia del enemigo. Radio Berlin asevera que los imperiales están moviendo fuertes contingentes de tanques hacia el frente indudablemente para un nuevo asalto.

PLANES DE DEFENSA LE DARA A CONOCER EL GABINETE A MUSSOLINI

LONDRES, 6. UP. — UP. Según informaciones llegadas a esta capital se espera que el gabinete italiano se reunirá hoy a fin de considerar los planes de defensa contra la creciente amenaza de una invasión aliada. Informó el radio que el gabinete adoptará decisiones de la mayor importancia y citó fuentes neutrales según las cuales Mussolini probablemente anunciará la designación de un comandante en jefe para las fuerzas del Mediterráneo. Dijo que también se considera probable que el gabinete italiano trate la cuestión de las fuerzas del eje que todavía resisten en Túnez vale decir si intentarían una evacuación o si resistirían hasta el fin.

SUSCRIBASE A "LA RAZON"

Antes de ordenar sus TRABAJOS DE IMPRENTA CONSULTE PRECIOS en los Talleres de

**TIPOGRAFIA LA TRIBUNA FOTOGRAFADO**

Contamos con los mejores y más nuevos elementos, y aseguramos la rapidez y economía a sus encargos.

SAN JOSE, COSTA RICA

Apartado 1317 Teléfono 2134

SECRETARIA DE EDUCACION PUBLICA  
Departamento de Becas

## BECAS PARA MEDICOS Y ENFERMERAS

La Secretaría de Educación Pública pone en conocimiento de los Médicos costarricenses y de las Enfermeras graduadas en el país, que la Revista Reader's Digest ha ofrecido a este Despacho, por conducto del Instituto de Educación Internacional de Nueva York, tres becas para el estudio práctico del Sistema Kenny para el tratamiento de la parálisis infantil, en esta forma:

- 1 BECA PARA MEDICOS.
- 2 BECAS PARA ENFERMERAS.

Las Becas comprenden los gastos de viaje de ida y regreso, así como los de la estada en un centro médico de los Estados Unidos de América, por un término de seis meses a un año.

REQUISITOS: ser costarricense, graduado de Universidad o Escuela reconocida, y saber hablar Inglés.

Las solicitudes de los interesados deben presentarse a esta Secretaría, Departamento de Becas, antes del 15 de Abril próximo.

San José, Marzo de 1943.

## NO FUE...

(Viene de la Pág. UNO)  
cargo.

Ya lo había hecho anteriormente su primo, el cónsul en Nueva York, don Javier Cortés Fernández.

Desde hace una semana se citaba en esta capital el nombre del caballero que sustituye al señor Fernández Ardón en el consulado californiano: doctor don Roberto Quesada.

Una personalidad como la de este distinguido profesional, llenará de prestigio nuestra representación consular en California.

## LUCHA...

(Viene de la Pág. UNO)

ayer estar sometidas a una terrible presión las posiciones germano rumanas en el frente del río Kuban. Añade que los rusos lanzándose al ataque en ola tras ola, con una intensa preparación de la artillería, han logrado cruzar los impos de minas y la batalla se ha convertido hora en una lucha cuerpo a cuerpo en las principales líneas de defensa. Según el correspondiente, los círculos de Berlín admiten la penetración de las fuerzas soviéticas, pero sostienen que no han sido efectuadas en gran escala.

# Interrupción Eléctrica

Mañana miércoles, durante la mañana, suspenderemos la corriente en la localidad comprendida entre calles Central y 14 y Avenidas 4 y 8.

Trabajos de especial importancia motivan esta medida que rogamos excusar.

## COMPANIA NACIONAL DE FUERZA Y LUZ, S. A.

Abril 6 de 1943.

# CESANTIA DE 30 EMPLEADOS DE FOMENTO

## La Batalla del Mar de Bismarck



En esta fotografía, radiotransmitida de Australia a los Estados Unidos, se puede ver a uno de los veintidos barcos japoneses que fueron bombardeados y destruidos por la aviación norteamericana en la batalla del mar de Bismarck. En este ataque, uno de los más devastadores que recuerda la lucha aérea, los bombarderos de los Estados Unidos hundieron 27 unidades navales japonesas, entre transportes y barcos de guerra, y derribaron un centenar de aviones enemigos. El total de los hombres que perdieron los nipones en esta batalla, se calcula en quince mil. Las fuerzas aéreas norteamericanas no perdieron sino un bombardero y dos aviones de combate.

## NUEVO TRIUNFO DEL GOBIERNO DE CHURCHILL

LONDRES, 6. UP. — Repuican do a las críticas de que el gobierno británico se prepara, por medio de medidas de tiempo de guerra, a asumir el completo control de la industria aeronáutica después de la guerra, el primer ministro, Mr. Winston Churchill, declaró en la cámara de los comunes que el gobierno no había

adoptado aun una decisión al respecto. Añadió que no podía concebir que el gobierno se embarcase en tal política con todas sus implicaciones, sin consultar al parlamento y al país. Expresó así mismo Mr. Churchill, que no se abrigaba la intención de hacer uso de los poderes de tiempo de guerra, causando un perjuicio injusto a las empresas existentes o a sus accionistas. Últimamente se ha comentado en los

comunes y en la prensa la designación, por sir Stafford Cripps, ministro de producción aeronáutica, de directores para administrar las fábricas de aviones cuya producción ha sido inferior a las cuotas asignadas. La moción parlamentaria exigiendo la anulación de tales poderes de defensa sa del gobierno, ha obtenido el apoyo de 100 miembros.

Con el objeto de introducir economías en el presupuesto de esa cartera y reformar los actuales servicios en varios departamentos, se procederá a declarar la cesantía de esos empleados

MAÑANA MIERCOLES SE INICIARA LA NUEVA ORGANIZACION, ESPECIALMENTE EN LO QUE CORRESPONDE A CAMINOS VECINALES Y CARRETERAS TRIBUTARIAS

En fuente generalmente bien informada se nos dijo ayer que se procedería a declarar la cesantía de más de treinta empleados del Ministerio de Fomento, con el objeto de proceder a introducir economías en el presupuesto de sueldos de esa cartera y muy en especial, para procurar una reorganización de los actuales servicios en varios departamentos de tal ministerio, a efecto de lograr concatenar a labor que se viene realizando.

Mañana miércoles se iniciará esa reorganización, especialmente en lo que respecta a caminos vecinales y a carreteras tributarias, ya que de acuerdo con el nuevo plan, ya cocido del público, en cuanto a esas obras, se requiere una reorganización amplia de personal y de servicios.

## LA CAJA COSTARRICENSE DE SEGURO SOCIAL

HACE SABER:

Que el Despacho de Recetas para los asegurados los domingos y días feriados de Abril actual, estará a cargo de las siguientes Farmacias:

- Día 4—Botiac Universal, Calle 4, Av. 3.
- Día 11—Botica Aranjuez, Calle 21, Av. 11.
- Día 18—Farmacia El Hogar, Calle 15, Av. 14.
- Día 23—Botica Colón, Calle 36, Av. Fernández Güell.
- Día 25—Farmacia La Salud, Calle Alfredo Volio, Av. 20.

El servicio nocturno está a cargo de la Farmacia Ideal, Calle 2ª Avenida Fernández Güell (Esquina del Congreso).

San José, Abril de 1943.

# Mundo Social

## DE REGRESO A PANAMA POR LA VIA AEREA



Señora doña CLEMENCIA JINESTA de PESCOD

Después de haber disfrutado de una temporada de placer al lado de sus familiares en Costa Rica, sale nuevamente por la vía aérea en esta semana para la hermana república de Panamá, lugar de su residencia, la bella y simpática joven señora doña Clemencia Jinesta de Pescod, a quien acompañan sus pequeños hijitos. LA RAZON se complace en adelantarle su afectuoso saludo de despedida, deseándole un feliz retorno al Istmo.

## MATRIMONIO CORTES-PACHECO EN O CARTAGO



Señorita TRINITA PACHECO GUTIERREZ

En fecha próxima se efectuará, en la ciudad de Cartago, el matrimonio del joven Don Max Cortés, con la linda señorita Trinita Pacheco Gutiérrez, elementos que gozan de la estimación de sus amistades. LA RAZON le adelanta a los futuros esposos sus mejores votos porque sean muy felices.

## RUMBO A MEXICO POR LA VIA AEREA



Señora doña MARIA FIGULS de ARGUELLO

Por la vía aérea regresa nuevamente a la hermana república de México, la joven señora doña María Figuls de Arguello. LA RAZON le despide cordialmente deseándole un feliz travesía y grata permanencia en la nación azteca.

## EN VIAJE DE PLACER A LOS ESTADOS UNIDOS

Por la vía aérea emprende viaje para los Estados Unidos de Norteamérica, la estimable señorita Carmen Alvarado Méndez, quien disfrutará de una temporada de placer en aquel país. LA RAZON le adelanta su saludo de despedida.

## EN VIAJE DE RECREO A MEXICO

En viaje de placer se ausentan para la hermana república de México, don Bejos Yamuni, conocido comerciante de esta plaza y su hijo el joven don Eduardo Yamuni. LA RAZON les adelanta su saludo de despedida.

## DE REGRESO A PANAMA POR LA VIA AEREA

Tras corta permanencia en Costa Rica sigue nuevamente por la vía aérea de regreso a su patria, la estimable señora doña Encarnación de Aizurua. LA RAZON le despide atentamente.

## DR. DON RAFAEL CALDERON MUÑOZ

Continúa siendo más satisfactorio el estado de salud del doctor don Rafael Calderón Muñoz, padre del Excmo. señor doctor don Rafael Ángel Calderón Guardia, Presidente de la república. LA RAZON desea su pronto y completo restablecimiento.

## DE REGRESO A PANAMA POR LA VIA AEREA

Después de haber permanecido varias semanas en Costa Rica al lado de sus familiares, regresó a su patria la gentil señora doña Evangelina de Robles, esposa del ilustre doctor don Adriano Robles, ex ministro de la hermana república de Panamá en nuestra patria. LA RAZON le despide muy atentamente.

## EN VIAJE DE PLACER A NICARAGUA



Señora doña MARUCA GOMEZ de ALVARADO

Por la vía aérea se dirigen en viaje de placer a la hermana república de Nicaragua, los jóvenes esposos don Alvaro González Alvarado y su bella señora doña Maruca Gómez de Alvarado.

LA RAZON les adelanta su saludo de despedida, deseándoles una travesía muy feliz y grata permanencia en la patria de Rubén Darío.

## CELEBRA HOY SUS BODAS DE ORO EL HOGAR KOBERG-BOLANDI

Hoy estarán de gala con ocasión de celebrar sus bodas de oro matrimoniales, el infatigable luchador y agricultor y empresario de primera línea don Max Koberg y su respetable señora esposa doña Mercedes Bolandi de Koberg. Día de grata recordación será el de hoy para esta apreciable familia que disfruta de tan marcadas simpatías y de justa estimación en la sociedad del país. LA RAZON les saluda amablemente, deseándoles la más ilimitada felicidad.

## EL REGIO GRAN BAILE DE MAÑANA

Mañana a las 8.30 de la noche, en los hermosos salones del San José Tennis Club, tendrá lugar el regio gran baile con que sus omistades despiden a la bellísima señorita Florencia Quesada, quien en breve partirá a los Estados Unidos.

Existe gran animación y entusiasmo por este festival para el que se han hecho magníficos preparativos, por lo que su éxito está asegurado y será una de las más bellas fiestas del año.

## ING. DON ROBERTO ORTIZ O.

Ha seguido mejor de la enfermedad que lo obliga a guardar cama el Ing. don Roberto Ortiz Odio. LA RAZON desea su pronto bienestar.

## PARA LOS ESTADOS UNIDOS POR LA VIA AEREA

Por la vía aérea sale rumbo a

los Estados Unidos de Norteamérica, el joven don Fernando Lines. LA RAZON le adelanta su saludo de despedida.

## CORONEL D. FRANCISCO GUARDIA

Continúa mejor de su enfermedad, el coronel don Francisco Guardia. LA RAZON formula votos por que restablezca prontamente.

Anúnciese en LA RAZON

## Prisioneros Ítalo-Alemanes



Soldados nazis y fascistas capturados por las fuerzas norteamericanas en el frente de Túnez. A juzgar por la expresión de sus rostros, no están descontentos de la suerte que les ha cabido.

## PASO DE 523.000 FANEGAS LA PRODUCCION CAFETALERA 1942-1943

El total de autorizaciones de exportación asciende a 215.068.76 quintales netos. — Las ventas de café de esa cosecha montan a 331.275.08 quintales

De esa suma, 217.127.20 quintales corresponden a la cuota norteamericana, 72.901.25 a otras exportaciones y 41.246.63 quintales a consumo nacional

En las oficinas de la Bolsa del Café los fueron suministrados ayer los informes oficiales sobre el movimiento de la cosecha de café 1942-1943. De acuerdo con esos datos, resulta que pasó de 525.000 fanegas la producción cafetalera de la referida cosecha. Esos informes son los siguientes:		Quintales netos
Cuota americana		217.127.20
Otras exportaciones		72.901.25
Consumo local		41.246.63
<b>Total:</b>		<b>331.275.08</b>

### VENTAS DE LA SEMANA DEL 25 AL 31 DE MARZO DE 1943.

	Quintales netos
Cuota americana	15.769.71
Otras exportaciones	6.940.27
<b>Total:</b>	<b>22.709.98</b>

### TOTAL DE VENTAS HASTA LA FECHA AL 31 DE MARZO DE 1943.

### EL ARDID DE LA INVASION EXPLOTADO POR LOS NAZIS

LONDRES, 5. UP.— En un despacho de Estocolmo la agencia Aneta dice que el corresponsal del diario Sueco Aftonbladt, que recorrió recientemente las defensas costeras de Holanda, junto con un grupo de germanos, anunció que la real fuerza aérea arrojó volantes sobre ese país ocupado, con la promesa de que el mes próximo se acometerá la invasión del continente. Y en Londres no se tiene confirmación de esta versión pero los círculos holandeses recuerdan que los alemanes han propagado frecuentemente versiones para fomentar prematuramente en la población la esperanza de una invasión. Al no cumplirse esta, los germanos confían en que los pueblos subyugados se resentirán con los aliados.

### UN SUBMARINO GRIEGO HUNDE DOS BARCOS DEL EJE HACIENDO PRISIONEROS

LONDRES, 5. UP.— Las autoridades griegas distribuyeron un comunicado que dice: El submarino griego Papanicolis, que opera en el Mediterráneo junto a la marina británica hundió dos pequeños barcos de abastecimiento del enemigo. Entre los sobrevivientes hay varios soldados italianos que fueron hechos prisioneros.

### LA PRODUCCION DE CAUCHO EN AMERICA

WASHINGTON, 5. UP.— En rueda de periodistas el subsecretario de estado Welles declaró que las repúblicas americanas que producen caucho estarán en condiciones de rendir anualmente de 60.000 a 70.000 toneladas de la vital materia prima. Manifestó que la producción de Brasil se calcula en alrededor de 50.000 toneladas; que en Colombia se han hecho progresos y que en Ecuador la producción fué mejor de la que se esperaba.

### AUTORIZACIONES DE EXPORTACION AL 31 DE MARZO DE 1943

	Quintales netos
Cuota americana	192.723.46
Otras exportaciones	23.345.30
<b>Total:</b>	<b>215.068.76</b>

### TOTAL DE FANEGAS RECIBIDAS AL 31 DE MARZO DE 1943

525.141 Fanegas, 9 Cafuelas, 1 Cuartillo

### 30 KILOMETROS AL ESTE DE MATEUR LOS FRANCESES

LONDRES, 6. UP.— La radio emisora de Marruecos anunció que las fuerzas francesas, prosiguiendo su ofensiva en el sector septentrional del frente tunecino, ocuparon una aldea situada a 30 kilómetros al este de Mateur.

### HONORES BOLIVIANOS PARA WALLACE

LA PAZ, 5. UP.— El gobierno decretó feriado en honor de Wallace, a quien declaró huésped ilustre de Bolivia. El alcalde le entregó la llave de oro de la ciudad, al saludarle en el aeropuerto, y 25.000 escolares y 8.000 soldados estaban alineados en las calles del trayecto a la embajada en todos los edificios de la ciudad estaban embanderados y por todas partes se veían retratos de Wallace. El vicepresidente almorzó en la embajada y a las 15.15 fué recibido por el congreso, reunido en sesión de asamblea. A las 16 concurrió al palacio de gobierno, para presentar sus saludos al presidente Peñaranda y media hora más tarde, la municipalidad hizo ciudadano honorario de la ciudad. El presidente ofrecerá un banquete en honor de Wallace a las 21.30.

### DUELO A TRAVES DEL CANAL DE LA MANCHA

FOLKSTONE, 5. UP.— Las baterías de largo alcance británicas sostuvieron la noche última un duelo que duró 5 horas con los cañones del mismo tiempo que los alemanes tienen emplazados en los pies ocupados de la costa del canal de la Mancha. Algunos proyectiles cayeron en la zona de Douver, Inglaterra. Hace varios meses que no se había registrado un duelo de artillería de tal intensidad entre la artillería de uno y otro lado de la costa del Canal de la Mancha.

## COMLOT

(Viene de la Pág. UNO)

artículo titulado "El complot Petain", concebido en estos términos: "Fué a partir del 6 de febrero de 1943, siendo Ministro de la Guerra del Gabinete Doumergue, cuando M. Petain, teniendo a Pierre Laval como colega, tomó el gusto a la política. A tal punto, que en un Consejo de Ministros matinal, como no tara la tardanza de cierto ministro, declaró sin que nadie le hubiera preguntado, que "aceptaría complacido la cartera del Interior, unida a la de guerra y me ocuparía de ciertos comunistas". Pero fué después de la caída del Gobierno Laval, en 1936, cuando se desencadenó la campaña para imponer un ministerio Petain. Antes de las elecciones, La Rocque, Taittinger y Gustave Hervé dirigieron la operación y apareció un folleto titulado "¡Petain es el hombre que necesitamos!", del cual son estos extractos: "La única revisión eficaz, la única reforma del Estado es la que nos desembarace del régimen parlamentario. Para una revisión profunda, como esta, es preciso movilizar al Mariscal.

Primera etapa: todas las organizaciones patrióticas aclaman como jefe de mañana al Mariscal Petain.

Segunda etapa: ante la fuerza de la corriente, los grandes periódicos anuncian la noticia a toda Francia y las gentes ricas aportan los fondos necesarios para el movimiento.

Tercera etapa: el Mariscal elige al Comité Central que deberá organizar la propaganda hasta el momento de las elecciones, en mayo del 36.

Cuarta etapa: los diputados patriotas que quieran adherirse al movimiento, a condición de aceptar el mundo único del Mariscal, deberán ser candidatos exclusivos del Mariscal en sus circunscripciones, en la inteligencia de que el Mariscal Petain designará candidato, nuevos en aquellas circunscripciones cuyos diputados sean refractarios.

[Atención! No se trata de un Ministerio Petain, dependiente de un

Parlamento. Se trata de una dictadura de Salud Pública, confiada en Petain".

He aquí el proyecto constitucional del nuevo Estado, del que iba a ser jefe Henri Petain:

Art. 1.—Francia es un Estado de base corporativa; Art. 2.—El jefe del Estado concentrará en sus manos la plenitud de los poderes legislativos y ejecutivo. Gobernará por decretos-leyes y designará por el Gobierno unos ministros que él nombrará y podrá revocar. Art. 3.—El jefe del Estado estará asistido por el Consejo de Estado, organismo que reemplazará al Parlamento actual". (Cuatro años más tarde, Petain apresurándose a capitular, entregaba Francia a Hitler para realizar a fin su sueño y dar a su amigo Maurras la "divina sorpresa" de la Revolución Nacional).

Pero las elecciones del 36 condujeron al poder al Frente Popular, respuesta francesa y republicana a la agitación fascista del 6 de febrero. Se moviliza entonces la "cagoule". Esta asociación terrorista recibe armas de Alemania. Sus miembros... se alaban abiertamente de la protección que Petain les concede. Después del atentado del año 37, Max Dormoy, Ministro del Interior, ordena abrir una instruc-

ción. En seguida aparece el nombre de Petain cuya detención se reclama... En marzo del 38, los diputados reaccionarios elevan al Presidente de la República un documento en el que piden "que encargue a una personalidad que esté por encima de las luchas partidistas, para formar con toda urgencia un Gobierno de Salud Pública, o como precisa Pierre Taittinger, de "Unión Nacional", que ya sería un hecho de haberse realizado alrededor del Mariscal Petain".

El 28 de marzo de 1940, "Gringoire" publica en primera página el retrato de Petain, con esta leyenda: "Ayer gran jefe de guerra; hoy gran diplomático, mañana..." Mañana, dice el autor. ¡Sí!, tal era el sueño de determinados hombres que, en nuestra patria, habían elegido ya entre Francia republicana y la Alemania de Hitler. ¿Acaso no había intentado ya Petain una maniobra de este género cuando aceptó detenerse en Berlín para entrevistarse con Goering? Esta entrevista fué acogida en los medios hitlerianos de Francia con esta fórmula: "La única política de reconciliación con Alemania es la que pudiera intentar el gran jefe nacional. ¿Cuándo? Cuando hayamos sabido hacer de Petain el Jefe del Estado francés..."

## Descubrimiento Glandular Que Restaura La Juventud

Los que padecen de pérdida del vigor, nerviosidad, cuerpo débil, sangre impura, falta de memoria y que están prematuramente envejecidos y desgastados, recibirán con alegría la noticia de un nuevo descubrimiento glandular, hecho por un médico americano.

Con este nuevo descubrimiento es posible restaurar rápido y fácilmente el vigor de sus glándulas y de su cuerpo, producir sangre rica y pura, fortalecer su mente y su memoria y hacer que se sienta usted como un hombre nuevo. En efecto, este nuevo descubrimiento que es una medicina casera en forma de tabletas agradables y fáciles de tomar, pone fin a las operaciones glandulares y empieza a pro-

ducir nuevo vigor y energía en poco tiempo y a pesar de esto es absolutamente inofensivo y obra de manera natural.

El éxito de este descubrimiento sorprendente llamado Varko ha sido tan grande en los Estados Unidos, que hoy se vende aquí en todas las farmacias y boticas bajo la garantía de dar completa satisfacción. En otras palabras, Varko hará que usted se sienta lleno de vigor y energía, y más joven. Un frasco de 48 tabletas Varko especiales, de fuerza doble, cuesta poco y usted está además protegido por la garantía.

**Varko**  
Devuelve Vigor y Vitalidad

## LA ESTACION CHEVROLET

Ofrece al público en general un magnífico servicio de cazadoras entre

SAN JOSE - ALAJUELA y SAN RAMON

Además un magnífico servicio de encomienda  
TELEFONO 2052

# ROMMEL SIGUE EN PLENA RETIRADA

## ATAQUES AL SUR DE BENGALA

NUEVA DELHI, 6. UP. — El comunicado conjunto emitido por los comandos de la India dice:— Ayer cinco de abril, los aparatos Hurricane de la RAF interceptaron a una fuerza de más de 50 bombarderos y cazadores japoneses que intentaba atacar el sur de Bengala. Algunos de los cursos lanzaron sus bombas sobre Maungdaw, causando solo daños ligeros y muy pocas víctimas. El resto de la fuerza, que arrojó sus bombas, sin causar daños, en medio de la selva.

## PARTIO EL MINISTRO ETC

(Viene de la Pág. UNO)

pública, el señor Secretario de Relaciones y los miembros del cuerpo diplomático y consular acreditados ante nuestro gobierno.

Porque tenga unafeliz travessía el distinguido funcionario diplomático formula votos LA RAZON.

## CONTRA LOS MARES DE AZOV Y NEGRO SON LANZADOS LOS ALEMANES LAS FUERZAS DE TIMOSHENKO ESTAN LOGRANDO AVANCES DE SUMA IMPORTANCIA EN LA ZONA DE IZYUM

Formidable avance aliado en la región de Guettar

### VIOLENTO ATAQUE ALEMÁN FUE RECHAZADO POR LAS TROPAS RUSAS

MOSCU, 6. UP. — Un violento asalto alemán efectuado por mil hombres y un grupo de tanques contra cabeceras de puente rusas en el sector meridional fué rechazado hoy por las fuerzas nacionales y entre tanto las acciones bélicas se intensifican nuevamente en todos los frentes. Los soviéticos continúan manteniendo tenazmente sus posiciones en el sector sur mientras que en el frente noroeste en el Cáucaso y en el frente central las tropas nacionales lograron efectuar nuevos avances. En su más reciente tentativa por quebrar las posiciones rusas en la margen meridional del río Donetz en el frente central lanzaron mil infantes y diez tanques y aviones contra las líneas nacionales al sur de Izyum, el ataque se inició con fuerte protección aérea pero como consecuencia de la pérdida de 150 hombres y de dos tanques por lo menos después de pocos minutos de violenta lucha los alemanes se retiraron.

### LANZAN HACIA LOS MARES DE AZOV Y NEGRO LOS RUSOS A LOS ALEMANES

MOSCU, 6. UP. — En el noroeste del Cáucaso las fuerzas del ejército soviético continúan atacando las posiciones alemanas en la península de Taman empujándolas más y más hacia las costas del mar Negro y del mar de Azov. El comunicado también anuncia que la artillería rusa bombardeó violentamente una posición

alemana en la región de Kupab, destruyendo por lo menos sesenta nidos de ametralladoras y aplastando por completo la resistencia enemiga.

### DOS FORMIDABLES ATAQUES NAZIS RECHAZADOS VIGOROSAMENTE POR LOS ALIADOS EN PICHON

LONDRES, 6. UP. — Radio Argel anuncia que las fuerzas aliadas rechazaron dos violentos contra ataques en el área de Pichon y capturaron treinta morteros y grandes cantidades de pertrechos. Agrega que las fuerzas norteamericanas y francesas han continuado avanzando en la región de El Guettar a pesar de las minas y otros obstáculos dejados por los alemanes en su retirada hacia la costa.

### TIMOSHENKO DESALOJA A LOS ALEMANES CERCA DE IZYUM

MOSCU, 6. UP. — Haciendo uso de mil infantes y diez tanques los alemanes trataron de irrumpir las posiciones soviéticas en el sur de Izyum tan solo para ser rechazados con una pérdida de doscientos hombres y cuatro tanques. El ataque fué iniciado bajo una verdadera cortina de aviones y su objetivo era eliminar la resistencia rusa en la margen sur del río Donetz. En el frente del noroeste las fuerzas del mariscal Timoshenko desalojaron a los alemanes de un grupo de fortificadas posiciones que se hallan en las cercanías de Estaraya Russa baluarte situado al sur del lago Ilmen. Agrega que los alemanes

iniciaron un violento contra-ataque para tratar de recuperar las posiciones pero las tropas soviéticas los rechazaron infligiéndoles más de cien bajas.

### NUEVO ATAQUE A NAPOLES

EL CAIRO, 6. UP. — Las fortalezas aéreas atacaron el importante puerto de Nápoles por segunda vez el domingo en la noche. En este segundo ataque los bombarderos hicieron blancos aliados en varios de los muelles y diques de la bahía. Un poco más tarde el mismo día otro grupo de bombarderos aliados atacó la gran base enemiga de Palermo en la isla de Sicilia causando fuertes daños en varias instalaciones militares. Todos los aviones regresaron a sus bases sin novedad.

## FORMIDABLE ATAQUE CONTRA LOS JAPONESES EN BUKA

CUARTEL GENERAL DE MACARTHUR EN AUSTRALIA, 6. UP. — Los bombarderos aliados castigaron ayer fuertemente las bases japonesas en la isla de Buka con un ataque duró más de tres horas y media. Según informan los pilotos fueron iniciados varios incendios y también fueron destruidos varios aviones enemigos que se hallaban en tierra. Mientras tanto otro grupo de bombarderos aliados atacó las bases enemigas de Madang Finis Salamua y Sidor causando grandes pérdidas.

*Los mejores retratos los hace Hernández*

Corazones destrozados por el destino! Tragos de acibar junto a la miel de los labios imposibles! Jorge Neirete, Gloria Maito, Sara García, en el estreno de "HISTORIA DE UN GRAN AMOR"

El próximo viernes, 9 a las 9 de la noche, se pre estrena. Es esta película en español, lo que en inglés fué "Lo que el viento se llevó"

Próximo Jueves, PALACE! Irene Dunne en el sensacional LA DAMA INCOGNITA

Próximo Sábado, PALACE! EL RAYO EXTERMINADOR

Hoy, Martes 6 de abril 1943

PALACE A las 3, 7 y 8.45 — C 0.75 Etsreno colosal de emoción Tom Brown, en el estreno "DE BUENA FAMILIA"

VARIEDADES A las 3, 6.45 y 8.45—C 0.75 Gary Cooper y Teresa Wright en IDOLO, AMANTE Y HEROE

MODERNO A las 3, 7 y 8.45 — C 0.69 Segunda Epoca! Sigue la serie LOS TAMBORES DE FU MANCHU

IDEAL A las 7 y 8.45 — C 0.40 "TERROR EN BURMA" por Charles Bickford

LIBANO A las 7 y 8.45 — C 0.50 "EL AVION DE BOMBAY" por William Garca e Irene Harvey

KEITH A las 7.30 p. m. — C 0.40 Segunda Epoca de la serie "SERVICIO SECRETO" Pronto: Hedy Lamarr y Spencer Tracy, en "CAMARADAS ERRANTES"



## En Nueva Guinea



Artillería ligera norteamericana en acción durante una de las victoriosas ofensivas lanzadas por el general MacArthur en el frente de Nueva Guinea.

### RAVENTOS

A las 3, 7 y 8.45 — C 0.75

Imperio Argentina y Miguel Ligeró en el soberbio reprise en español!

### NOBLEZA BATURRA I

### CAPITOLIO

A las 7 y 8.45 — C 0.50

Lynn Bari, en: CON UN POBRE NO TE CASES

### ADELA

A las 7 y 9 p. m. — C 0.75

Tyrone Power en HIJO DE LA FURIA

### AMERICA

A las 7 y 8.45 — C 0.50

Tito Gómez, en: EL VIAJE

### CASTRO

A las 7.30 p. m. — C 0.65

José Cibrán, en: JESUS DE NAZARETH

Muy pronto: "ASI SE QUERE EN JALISCO"—"CANTO A LAS AMERICAS"—"UNA CHICA CON SAL"—"Los colosos insuperables!"